

Trabajo de Tesis

La modalidad de organización de la propuesta de Tesis comprende una portada, página preliminar, el cuerpo de tesis propiamente dicha, bibliografía citada y anexo. A continuación especifican la confección de cada una de las partes.

Partes de una tesis

1. Presentación física:

Formato de papel A4. Texto escrito en procesador de texto, respetando los márgenes y de preferencia, con tipografía **Arial, Times New Roman o similar, tamaño 12, interlineado 1,5.**

Forma de impresión doble faz

Encuadernado en tapas duras, formato vertical, cosido.

Lomo: Nombre y apellido del postulante, año de presentación del trabajo.

Cubierta: Nombre de la Universidad donde se realizó el trabajo. Título del trabajo de investigación, nombre y apellido del postulante.

Paginación: Las preliminares se numeran en números romanos en minúscula. No se repite la numeración romana. No se numera la portada. A partir del cuerpo de la obra se enumera con números arábigos

2. Portada

Primera página de la tesis, no se enumera. Deberá comprender los siguientes elementos:

- i. Institución donde realizó el trabajo de investigación nombrando de la Mayor institución a la menor
- ii. Nombre y apellido del autor
- iii. título al que aspira el candidato
- iv. Título del trabajo: deberá reflejar fielmente el contenido del trabajo, no lleva comillas, punto final.

3. Páginas preliminares

i. **Página Inicial:** deberá contar con los datos del lugar de desempeño del trabajo de investigación, nombre del/ de los directores y la comisión de tesis, nombre y apellido del evaluador externo e institución a la que pertenece este último.

ii. **Dedicatoria** (optativa): el estilo es libre y deberá limitarse a una página

iii. **Agradecimientos** (optativa): No más de tres páginas

iv. **Tabla de contenido** (obligatorio).

Contendrá las divisiones y subdivisiones del trabajo en el orden en que aparecen en el texto y remitirá al número de página correspondiente. Incluyen todos los elementos desde las páginas preliminares, los títulos de los capítulos, partes o secciones, conclusiones y páginas finales. La organización de la tabla de contenido debe reflejar la del texto en el sentido espacial.

v. **Resumen** (obligatorio)

Tendrá una extensión máxima de dos páginas. Deberá informar al lector el objetivo de la investigación, metodología, los principales resultados y las conclusiones más importante. Deberá ser redactado en lengua original del trabajo, sin utilizar abreviaturas y contener palabras clave situadas al pie del resumen, separado con doble espacio. Se agregarán hasta cinco claves.

Abstract (optativo): será la versión en inglés del resumen y de las palabras claves identificadas como Key words. Su estructura será la misma que la correspondiente al resumen.

vi. **Listado de abreviaturas y símbolos**

Si la tesis contiene signos, símbolos de unidades, abreviaturas o acrónimos se deben desglosar.

vii. **Listado de ilustraciones y tablas**

La referencia de los gráficos, dibujos y fotografías, mapas, láminas, tablas, etc. se debe de indicar en listas separadas.

viii. **Glosario (si hace falta)**

Los términos que requieran explicación se deben definir en el glosario. La existencia de esto no justifica la omisión de una explicación en el texto la primera vez que aparezca el término.

4. **Cuerpo de trabajo o texto principal**

i. **Introducción**

Se debe relacionar la tesis con investigaciones previas del tema de estudio (estado del arte) y presentar los objetivos, la metodología y la hipótesis de trabajo.

ii. Capítulos y subcapítulos

El texto principal debe comenzar al anverso de una hoja (parte delantera). Se debe dividir el texto en partes, capítulos y/o apartados numerados. Cada apartado tiene que comenzar en una nueva página.

5. Discusión (opcional)

Una discusión comprende el análisis e interpretación de los resultados obtenidos. Incluye similitudes y diferencias entre los resultados del estudio y los de otros trabajos, clarificando y confirmando las conclusiones. La información debe de presentar una contribución sobre la explicación del problema. La discusión es la etapa que encadena los resultados obtenidos por la investigación y la extrapolación de los mismos. Se pone a prueba la capacidad analítica y de autocrítica del autor y donde éste tiene la libertad de expresión. La discusión pone el toque personal al trabajo. Hace posible que lectores no superespecializados accedan al marco teórico y al conocimiento previo existente para la interpretación de los resultados, reconoce las limitaciones de la investigación o abre el camino a nuevas hipótesis o propuestas teóricas.

6. Conclusión General (obligatorio)

Una conclusión sintetiza los resultados de la investigación de tal modo que se puede apreciar los resultados obtenidos en el trabajo de investigación producto de la demostración o negación de la hipótesis y/o del alcance de los objetivos generales y específicos trazados inicialmente. Por lo tanto no puede incorporarse nuevos elementos de discusión que no hayan sido tratados en el proceso de investigación. Las conclusiones son párrafos breves con un orden de acuerdo a su importancia.

7. Bibliografía

Utilizar un estilo aceptada para citar la bibliografía en forma correcta. Se mencionan algunas

- Norma [ISO 690-1987](#) (para documentos impresos y audiovisuales)
- [Norma ISO 690-2](#) (para documentos electrónicos)
- APA American Psychological Association
- Chicago The Chicago Manual of Style
- Estilo de Vancouver

- ACS (esta presenta dos formatos la forma abreviada y la completa. Siempre es preferible la forma completa)

La bibliografía se presentará con alguna de las siguientes formas

1. Al final en orden alfabética por apellido del autor principal
2. Enumerados según el número de referencia otorgado en el cuerpo de la obra
3. Al final de cada capítulo

8. Citas textuales y de referencia

Una citación textual se copia de la misma manera que se encuentra en otro documento y siempre entre “ ”. Estas citaciones deben de tener un número correlativo anotado entre (). Al pie de la página ha de anotar la citación bibliográfica entera de donde se ha extraído el comentario o en una hoja al final del documento con el epígrafe “Referencias”

9. Extensión

La tesis deberá tener una extensión en páginas de aproximadamente 100 páginas y una distribución equitativa entre las diferentes partes de la misma

10. Número de Ejemplares

Se deberán presentar tres ejemplares avalados por el director en Secretaria de la Maestría a fin de que el CAM evalúe y seleccione los miembros del Tribunal. Los ejemplares serán remitidos a los miembros del tribunal y las observaciones que ellos realicen se darán a conocer al tesista y al Director. Realizadas las correcciones se fijará una fecha para la defensa oral de la misma. Para este evento deberán presentarse Un ejemplar para cada miembro del tribunal (tres) y uno para la Biblioteca.

